Universität zu Köln

Institut für Arbeits- und Wirtschaftsrecht

PD Dr. Philipp Maximilian Holle

Wissenschaftlicher Mitarbeiter - Abteilung Gesellschaftsrecht



Drittmittelprojekte

"Prävention und Bewältigung von Korruption im internationalen Konzern", Laufzeit: Mai 2020 bis Dezember 2022, mit 480.000,- EUR gefördert durch den KBA-NotaSys Integrity Fund (in Kooperation mit Professor Dr. Dr. Michael Kubiciel [Universität Augsburg], Professor Dr. Jens Koch [Universität Bonn]und Dr. Alexander Baur).

Laufzeit: Mai 2020-Dezember 2022.

I. Kurzbeschreibung

Weltweit existiert eine Vielzahl verschiedener und teils parallel anwendbarer Anti-Korruptionsvorgaben. Das Projekt soll diese erfassen und mittels eines rechtsnormativen und rechtstatsächlichen Forschungsansatzes die Möglichkeiten und Grenzen einer rechtspolitischen Harmonisierung ausloten. Daneben soll das Projekt Unternehmen und Strafverfolgungsbehörden einen Fahrplan an die Hand gegeben, mit dessen Hilfe sie den Herausforderungen unterschiedlicher rechtlicher Vorgaben möglichst sinnvoll begegnen können.

Das Projekt verfolgt einen interdisziplinären Ansatz und beleuchtet das Problemfeld aus gesellschafts- und strafrechtlicher sowie kriminologischer Perspektive. Projektverantwortlich sind die Universitäten Augsburg (Prof. Dr. Dr. Michael Kubiciel), Bonn (Prof. Dr. Jens Koch und Dr. Philipp Maximilian Holle) und Hamburg (Prof. Dr. Alexander Baur).

Weitere Informationen finden Sie hier (Verlinkung zu: https://www.uni-augsburg.de/de/fakultaet/jura/forschung/forschungsstelle-unternehmensstrafrecht/forschungsprojekte/).

II. Tagung

 "Multinationale Unternehmen und internationale Anti-Korruptionsnormen", Universität Augsburg, 24. und 25. September 2021

III. Veröffentlichungen

- Junker/Müller/Schulz, Multinational corporations and international anti-corruption laws - Tagungsbericht zu der Hybridtagung "Multinationale Unternehmen und internationale Anti-Korruptionsnormen" am 24. und 25. September 2021 an der Universität Augsburg, JZ 2022, S. 187-189
- Junker/Müller/Schulz, Prävention, und Bewältigung von Korruption im internationalen Konzern. Eine Projektvorstellung, in: Baur/Jeßberger/Kuhli (Hrsg.), Korruption – Demokratie – Strafrecht, Verlag Mohr Siebeck, Tübingen, 2022

IV. Vorträge

- Baur/Holle, Prävention und Bewältigung von Korruption im internationalen Konzern – Eine Projektvorstellung, Tagung der vom KBA-NotaSys Integrity Fund geförderten Projekte, Lausanne, 22. Januar 2020
- Müller/Schulz, Prävention und Bewältigung von Korruption im internationalen Konzern", Tagung der vom KBA-NotaSys Integrity Fund geförderten Projekte, Lausanne, 30 Juni/1.Juli 2022